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中美合资打造影业旗舰

好莱坞要在香港拍大片
本报记者 张 盼
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9月22日，国家主席习近平开启应邀访美并出席联合国成立70周年系列
峰会之旅。这是习主席首次对美国进行国事访问，首次亮相联合国总部讲坛，
两个“首次”吸引了海内外网民的热烈关注。在网民的留言中，“期待”成为了
关键词。“正逢秋收季节，期待太平洋东西岸的两个大国能够融洽会谈、精诚
合作，共筑美好新未来！”

海内外网民热议

习主席访美

本报北京 9 月 22 日电
（记者裴广江、张梦旭） 9月22日

上午，人民日报社与来自23个国家的
33 家国外主流媒体在京签署双边合作
谅解备忘录，双方建立新闻产品互换
机制，承诺就“一带一路”等采访进
行合作。

人民日报社社长杨振武在签署仪
式上致辞表示，推进实施“一带一
路”重大倡议，媒体大有可为。双边
合作谅解备忘录的签署，将成为人民
日报社与有关国家主流媒体进一步加
强交流与合作的重要里程碑，为双方
共同应对挑战、推动合作发展带来新
的重要机遇。人民日报社愿与各国媒
体同行全面落实备忘录的有关事项，
进一步扩大共识深化合作。

签署双边合作谅解备忘录，是人民
日报社主办的 2015“一带一路”媒体合
作论坛的重要活动之一。人民日报社编
委委员、秘书长王一彪主持签署仪式。

双边合作谅解备忘录明确，双方将
以更加客观、准确、全面、公正的立场报
道新闻、评论事件；将积极采用对方推
送和推荐的重要新闻资讯，实现新闻资
源共享；将就“一带一路”等专题进行跨
境联合采访；将进一步推动团组互访、
人员往来和广告合作。

签署双边合作谅解备忘录的 33 家
国外媒体，来自白俄罗斯、比利时、
巴西、埃及、格鲁吉亚、德国、印度
尼西亚、哈萨克斯坦、韩国、老挝、
墨西哥、蒙古国、缅甸、尼泊尔、荷
兰、巴基斯坦、菲律宾、波兰、俄罗
斯、西班牙、泰国、乌克兰和赞比亚 23 个国家，包括西班
牙埃菲社、印尼安塔拉通讯社、哈萨克国际通讯社、乌克兰
国家通讯社、墨西哥通讯社、韩国 《中央日报》、埃及 《金
字塔报》、荷兰国际广播电台等通讯社、报纸、杂志、电台、
新闻网。国外主流媒体积极评价双边合作谅解备忘录的签
署，期待不断扩大和深化与人民日报社的合作。
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本报绵阳 9月 22日电 （记者蒋
建科） 中国核学会理事长李冠兴院
士在今天开幕的中国核学会 2015 年
学术年会上说，经过几十年发展，
我国已经跻身世界核电发展的第一
方阵。中国将逐步成为世界核电发
展 的 产 业 中
心 ， 实 现 从
核 电 大 国 到
核 电 强 国 的
历史跨越。

据 悉 ，
我 国 目 前 在
运、在建及拟建的核电机组一共 52
台，在建规模世界第一，核电规模
全球第四。

由中国核学会主办、中国工程
物理研究院、绵阳市人民政府承办
的 “ 中 国 核 学 会 2015 年 学 术 年
会”，主题为“创新引领，科学发

展”。这是我国核科技界学科设置最
全、规模最大、最具影响力的学术交
流平台。出席本次年会的代表约1200
余人，20余位院士亲临大会指导。共
收到稿件1336篇，通过评审847篇。

李冠兴说，核能发电的科学起

源 于 欧 洲 ， 技 术 发 展 与 成 长 在 英
美，特别是美国，而当前核电的发
展则主要在东亚，特别是中国。中
国要实现从核电大国到核电强国的
历史跨越，必须加强基础研究，实
施创新驱动战略。

为此，中国核学会、中国核学

会 24 个专业分会和全国 22 个省级核
学会今天在年会上共同签署并公开
发布“关于积极推进我国核电建设
的倡议书”，表达广大核科技工作者
的心声和担当。

倡议书说，我国已经成为世界
最 大 的 能 源
生 产 国 和 能
源 消 费 国 。
核 电 是 高
效 、 清 洁 、
安 全 的 绿 色
能 源 ， 是 保

障能源安全和应对气候变化的关键
途径，是构建多元化清洁能源体系
不可或缺的一个重要选择。鉴于上
述理由，我们必须坚持积极推进核
电建设的方针，使我国核电在发电
量 中 的 比 例 尽 早 达 到 和 超 过 世 界
11%的平均水平。

本报南京9月22日电（记者王伟健）
日前，江苏恒瑞医药股份有限公司以 7.95
亿美元的价格，将具有自主知识产权的创
新生物药品国外权益出售给美国 Incyte公
司。这是中国企业第一次就创新生物药品
进行海外授权。

这个名为 PD-1 抗体 SHR-1210 的药

品，是恒瑞医药公司自主研发的，用于肿
瘤治疗。据悉，PD—1 是过去 5 年世界上
最热门的新药项目之一，能有效地提高人
体抗肿瘤免疫力。恒瑞医药公司自2012年
开始从事 PD—1 单克隆抗体的研发工作，
目前已申请了SHR—1210的国内专利和国
际专利 （PCT）。

本报电（林少中） 日前，来自节能门
窗和建筑节能产业的1000多家国际国内知
名企业，齐聚河北高碑店“国家建筑节能
技术国际创新园”，参加“第三届中国

（高碑店） 国际门窗博览会”。
本届博览会由保定市人民政府、中国

建筑金属结构协会等联合主办，主题是

“让建筑更节能，让生活更美好”。与上
一届展会相比，本届博览会由原来的节
能门窗产业拓展到建筑节能更为广泛的
领域，新增入驻国内外企业 103 家；展
馆总数由往届的 6 座，增加到 10 座；展
馆面积由原来的 8 万平方米增加至 11.36
万平方米。

我国创新生物药品实现海外授权

第三届中国国际门窗博览会举行第三届中国国际门窗博览会举行

期待中美共筑新未来
期待期待中美中美共筑新未来共筑新未来

大洋彼岸，习近平主席赴美展开交流之
旅，首站选在美国西部的西雅图。

与此同时，大洋此岸，美国好莱坞电影巨
头华纳兄弟从美国西部来到香港，与内地华人
文化产业投资基金携手，在香港共同出资成立

“旗舰影业”，共同开发制作华语及英语电影，
并面向全球市场发行。

中美人文交流近日硕果已结，未来又将擦
出怎样的火花？

港片能否重回黄金时代？

中美合资在港建立“旗舰影业”的消息传
来，香港电影业人士普遍表示欢迎，认为将有
助于推动香港与内地的影业发展。

回首苍茫，在香港影人的心中，旧日辉煌
始终不忘。上世纪60年代起，邵氏影业捧红明

星无数，成就一段港片传奇。此后香港曾一度
成为仅次于美国的全球第二大电影出口地，收
获“东方好莱坞”的美誉。

此次中美合资影业将总部设在香港，香港
影业协会理事长洪祖星认为，估计将合拍不同
的国际巨片，相信可吸引各方电影人才再次汇
聚香港。香港业界可分享过去积累的拍摄工
作、人才培训、融资、市场推广等方面的丰富
经验。香港电影导演会会长刘伟强表示，香港
电影业早几年已走下坡路，底层缺乏各类人
才，在港设立片场有助吸引投资者，使导演人
才回流。

港媒分析，香港曾有不少本地电影公司与
海外合作拍电影，但因发行渠道问题，少有过
人成绩。而华纳兄弟是世界八大电影发行商之
一，与之合作将有助于华语电影打入国际市
场。

而根据世贸组织协议，2017年中美双方将
启动新一轮电影进口配额谈判，进口片配额可
能将“进一步放开”，国产片在未来更要加快
发展，并在国际舞台上参与竞争。

为全世界讲述东方故事

华纳兄弟早在1993年便率先成立了中国办
公室，1994年《亡命天涯》的发行则标志着好
莱坞进入中国市场的开端。影视专家朱玉清介
绍，去年全球电影票房增长为 5％，北美票房
则是负增长，但中国票房增长超过30％。中国
票房市场一枝独秀，是吸引各大公司的重要原
因。

目前内地引进国外电影有配额限制，每年

只允许 34部电影进入内地，并获得票房分红。
有观点称，在新一轮 CEPA的规定下，在香港
拍摄的华语电影不受配额限制，理论上可无限
量输入内地市场。

有分析认为，当前中国票房市场的发展势
不可挡，但以票房盈利的分账比例，进口片方
只能获得内地票房的 25%。面对携 《速度与激
情 7》 一度问鼎内地票房冠军的环球影业等后
起之秀，华纳兄弟想要有更大作为，需要更加
深入到产业链的核心，即电影项目开发与制作
环节。此番合作正有此意。

“我们期待与华人文化在这个新的合资架构
下的合作，这将帮助我们更好地了解正在成长中
的中国电影产业。”华纳兄弟董事长凯文·苏吉哈
拉说，“华纳兄弟是有着悠久历史的电影制作
公司，佳作频出，我们非常愿意跟中国的合作
伙伴分享经验。中华文化历史悠久，博大精

深，为我们的电影创作提供了巨大的故事宝
库。希望通过我们的努力，为中国乃至全世界
年轻一代电影爱好者讲述东方的故事。”

中美合作双方表示，旗舰影业是横跨中美
两国、整合美国好莱坞与中国香港及内地电影
资源的战略合作，也是中美两国人文交流的实
质成果。未来将推动中国电影的产业化和系统
化建设，深化双方人才交流，生产和发行高品
质华语力作及国际大片，满足中国和全球观众
对优质内容及中国故事的观影需求。

由美国华纳兄弟电影公司制作的哈利·波
特系列电影是全球史上最卖座的系列电影之
一。华纳兄弟出品的 《星际穿越》 是去年内
地票房第二的好莱坞影片。
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本报台北 9月 22日电
（记者王连伟、陈原） 第十
二届海峡两岸信息产业和
技术标准论坛 22 日在新北
市淡水开幕，中国电子工
业标准化技术协会、中国
通信标准化协会和台湾华
聚产业共同标准推动基金
会公布了 8 项共通标准和
云计算案例汇编，中国电
子工业标准化技术协会与
华聚基金会签署了 《海峡
两岸推动汽车电子共通标
准制定合作备忘录》。来
自两岸的信息产业专家学
者、企业代表和各方面人
士 500 多人与会。

据 了 解 ， 2005 年 以
来，论坛累计形成了 288项
产业共识，公布了 30 余项
两岸共通技术标准。
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本报记者 徐 蕾

国内网民：

期待更多红利惠及百姓
“中国领导人的历次访美，都不同程度地促进了两

国关系的健康发展。”在国内网民的热议中，有自豪，有
赞扬，更多的是期待。

网民“浅雨夕 2011”说：“有这样的领导，人民感到
很幸福，习主席让世界看好中国！”

网民“诗人龙飞凤”说：“只说两句话，第一，我骄傲
我是中国人！第二，我爱你中国！！”

网民“七剑下华山”说：“这正是一年当中秋收的季
节，俺祝我们的当家人平平安安收获归来！车载斗量！”

网民“sunshine_9696”说：“习主席此次访美，必将
开启中美关系乃至世界和平与发展的新进程。期待习
大大与奥巴马再次携手，共创美好未来。”

网友“忘忧草”留言：“期待习主席此访开启中美经
贸合作新的航程，期待中美双方尽早达成一个互利共
赢的高水平协定，早日造福两国业界和人民，并为全球
投资规则的完善进行探索。”

网民“南国花园”表示：“当前，中美双方在互联网
领域存在许多分歧，导致两国在网络空间的角力事件
时有发生。在当前网络空间事端频发、网络安全威胁不
断上升的背景下，中美双方加强互信，在网络安全方面
开展合作，妥善处理分歧尤为重要。”

网民“春江花月夜”称：“希望习主席此次访美可以
推动中美在朝核、南海等问题上朝着健康稳定的方向
发展，促进世界和平。”

网民“乐拥者”表示：“习大大的宽阔胸襟和大爱情
怀，大洋彼岸的美国人民将会见证。中美关系将会掀开
新的合作篇章，让我们拭目以待！”

海外网友：

期待中美带动全球经济复苏
“这次习大大访美，不仅国人关注，世界更是关注。

崛起的中国，赞！”在海外网友的关注中，华侨华人网友
对习主席访美表示了亲切和自豪。

网友“熊猫饭食记”说，“习大大来美国走访西雅
图，总给我一种家人来看我的感觉”。

网民“martinw”说，“习大大的重量级访问即将开
始，感觉很亲切，拉近与美国老百姓的距离，让他们认
识一个全新的中国，赞”！

网民“丽丽撒”说，“美国人眼中的习近平主席是自
信十足、工作务实、处事果断、爱民如子、念旧情长、风
趣幽默、平易近人的领导者”。

外国网友也高度关注习主席访美，对于中国寻求
通过对话化解分歧的态度给予了高度的评价，并希望
中美两个大国的合作可以带动全球经济复苏。

捷克网民马里昂表示，“两国关系应朝着更加友好
与合作的方向发展。两国均是大国，他们之间的关系将
影响世界格局的走向”。

俄罗斯网民叶莲娜·安德里安诺娃称：“希望在习近
平主席访问期间两国在经济合作领域取得积极成果。”

保加利亚网民艾里克说：“希望习近平的访问能够
让双方在稳定全球经济方面达成更多协议，以便带动
全球经济复苏。”

“中国国家主席，欢迎你来到美国！”在这些外国网民
中，美国网民对习主席的到访表示了欢迎之情。网友米歇
尔·埃尔德里奇的一句话“他是中国杰出的领导人，他值
得所有人的尊敬”代表了许多美国网民对习主席到访的
良好期待，和他们对中美关系的理性思考。

美国网友约翰说：“希望美中关系朝着更大范
围的合作方向发展，美国应变得更灵活和虚心。”

美国网友吉思·米切尔说：“中国想与包括美国在
内的所有国家都保持友好关系，但美国却对中国采取
一种防范加遏制的态度。和美国不同的是，中国寻求通
过对话化解分歧。”

美国网友彼得说：“希望美中两国在贸易和地区安
全领域取得成果，美中关系应该是朝着合作而不是竞
争和对抗的方向发展。”

中国国家主席习近平对
美国进行国事访问的首站选
在西雅图。访问期间，习主
席将到访西雅图近郊塔克马
市的林肯高中。

为了迎接习近平主席到
访，该校专门请来了中文老
师和中文合唱队队员。中文
老师先教林肯高中音乐老师
学会中文歌词，音乐老师再
教学生们演唱。该校校长帕
特里克·欧文表示：“我们想
送给习主席一个礼物。”这
份神秘礼物究竟是什么，要
再等一天才能揭晓。

本报记者 张朋辉摄

学生排节目学生排节目
迎接习主席迎接习主席

▲ 林肯高中排练厅现场，学生们正认真排练。

▶ 林肯高中校长欧文展示他收藏的中国剪纸。

在建规模世界第一

中国跻身世界核电第一方阵
在建规模世界第一

中国跻身世界核电第一方阵


